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Так победим!

- Мы становимся лучше, когда изучаем историю своей Родины. В годы Великой Отечественной войны 
фашисты  пытались Крым сделать своим, он  для них был важнее, чем Москва. Мне очень приятно, что вы 
сохраняете  память о героях, которые освобождали  наш полуостров от коричневой чумы, – обращаясь к участ-
никам мероприятия, отметил проректор по молодёжной политике КФУ Сергей Елькин.

В конкурсе приняли участие студенты структурных подразделений и колледжей КФУ. Также с творчески-
ми номерами выступили студенты Крымского инженерно-педагогического университета и Симферопольского 
политехнического колледжа.

Всего в конкурсе было представлено четыре направления: вокал, декламация, хореография, а также изо-
бразительное и декоративно-прикладное искусство.

Победителем в номинации «Изобразительное и декоративно-прикладное искусство» стала первокурсни-
ца Таврического колледжа КФУ Виктория Шульга. В номинации «Декламация» «золото» одержала студентка 
третьего курса Медицинского колледжа Тереза Попова. Лучшей в сольном вокале стала студентка первого кур-
са Института филологии КФУ Вероника Балабанова, а лучшим вокальным коллективом признали «Иунисон». 
Среди хореографических коллективов победил танцевальный коллектив «Мои хорошие». Приз зрительских 
симпатий получила студентка третьего курса Таврической академии КФУ Ярослава Чубарова, а гран-при выи-
грал хореографический ансамбль «Класс».

-Наш ансамбль существует более 20 лет. Для каждого он значит своё. Для меня это – дружба и команда. 
Танец – огромная часть нашей жизни. Сегодняшний конкурс – это возможность проявить себя, показать свой 
патриотизм в танце, –  рассказала участница ансамбля «Класс», студентка третьего курса Медицинского инсти-
тута КФУ Анабель Омех.
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Пресс-служба КФУ

В КФУ прошёл открытый военно-патриотический конкурс «Победа за нами!». Мероприятие приурочено к 80-летию 
освобождения Крыма от немецко-фашистских захватчиков.



2

Студенты КФУ – лучшие!

Чтобы знали и гордились потомки
 В читальном зале Научной библиотеки КФУ состоялось открытие фотовыставки, приуроченной к 80-летию под-

вига участников симферопольской театральной подпольно-патриотической группы «Сокол».

                                                                

Для изучения подвига крымских 
подпольщиков в республике была создана 
научно-исследовательская группа, в со-
став которой вошли краеведы, историки, 
а также учащиеся кадетских классов Сим-
феропольской школы №7 им. А.В. Мокро-
усова. За два года участники группы про-
делали большую работу с использованием 
материалов из архивов Крыма, Москвы и 
Санкт-Петербурга, которая позволила из-
учить этапы становления, деятельность и 
гибель группы «Сокол».

Результатом работы стали докумен-
тальный фильм «В едином строю», создан-
ный силами школьников-кадетов школы 
№7 г. Симферополя, а также научная книга 
«Исполнив роли главные свои…» под ав-
торством Владимира Бобкова и Натальи 
Довгель.

-Мы поставили перед собой до-

вольно амбициозную задачу – поднять 
и исследовать тему, которая не давалась 
историкам и ученым долгие годы. Очень 
хотели успеть к 80-летию трагической 
гибели участников группы «Сокол» и, 
соответственно, их подвига. У нас это по-
лучилось. В книге использован огромный 
документальный материал, были подня-
ты многие архивы не только Крыма, не 
только Симферополя и не только нашей 
страны. Иллюстративный материал фун-
даментальный, поскольку 2/3 фотографий 
публикуются впервые. Большая часть со-
брана в оригиналах и содержится только в 
личных коллекциях. Это, конечно, делало 
нашу работу непростой, но интересной. 
Кроме того, радует, что большой отклик 
получил фильм, снятый нашими крымски-
ми школьниками. Если относиться к дет-
ским инициативам с профессионализмом 

На базе Московского политехнического университета прошёл Международный исторический квиз «От Победы к Победе», 
посвященный событиям Великой Отечественной войны первой половины 1944 года.

В квизе приняли участие десять команд из семи городов России (Москвы, Ярославля, 
Волгограда, Белгорода, Симферополя, Смоленска, Сибая), а также пять команд из четырёх 
зарубежных стран: Абхазии, Турции, Азербайджана и Узбекистана.

Первое место среди российских участников заняла команда «Бойцы подполья» КФУ.
Второе место разделили команды «Доблесть» Московского Политеха и «ЮРТЕХ» Си-

байского института (филиала) Уфимского университета науки и технологий. Третье место 
заняла команда «MUBhistory» Международной академии бизнеса и новых технологий.

Первое место среди иностранных участников разделили команды «Университет Акде-
низ» (Анталья, Турция) и «Каспи» (Баку, Азербайджан). Почетное второе место заняла коман-
да «Леон» (Сухуми, Абхазия), а третье – команда «Мир» (Ташкент, Узбекистан).
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и глубиной, это даёт очень неожиданный и 
позитивный результат, – рассказал замести-
тель председателя Государственного Совета 
Республики Крым Владимир Бобков.

В экспозиции выставки представ-
лены фотографии участников подпольной 
группы и работников театра, их личные до-
кументы, театральные афиши, фотографии 
спектаклей, города Симферополя в период 
оккупации, а также фотографии извлече-
ния тел расстрелянных актёров из земли и 
прощание горожан с ними. Большая часть 
материалов взята из личной коллекции Вла-
димира Бобкова.

Экземпляр книги «Исполнив роли 
главные свои…» будет передан в коллекцию 
Научной библиотеки КФУ.

Справка: Подпольно-патриотиче-
ская группа «Сокол» – единственная на 
территории оккупированной части СССР, 
которая состояла из работников сферы куль-
туры. В неё входило порядка 15 работников 
Крымского драматического театра (сегодня 
– Крымский академический русский драма-
тический театр имени Максима Горького). 
Они занимались сбором информации о дис-
локации вражеских военных частей, сбором 
и передачей медикаментов и одежды для 
выходов партизан из леса в оккупированные 
города, а также для организации побегов 
военнопленных. Благодаря их осознанной 
гражданской позиции в симферопольском 
театре за время оккупации Крыма не была 
поставлена ни одна антисоветская пьеса. В 
истории сохранились сведения только о тех 
участниках группы, которые были убиты 
фашистами 11 апреля 1944 года на террито-
рии бывшего совхоза «Красный» (урочище 
Дубки).

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

Пресс-служба КФУ
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Будем помогать

-Мы совместно с фондом «Защитники Отечества» разработали план 
совместных мероприятий, в том числе и по привлечению студенчества. За-
планировали около 15 проектов, чтобы обучающиеся через личный опыт по-
нимали, что помогать – это нужно и важно, и это неотъемлемая часть жизни 
любого человека, – рассказала куратор гуманитарного направления Центра 
социально-психологической поддержки участников боевых действий «АДЭ-
ВА» Ксения Тарасенко.

По её словам, ближайший проект – создание ряда видеороликов со-
вместно с Институтом медиакоммуникации, медиатехнологий и дизайна 
КФУ об участниках специальной военной операции, вернувшихся к мирной 
жизни.

-Мы помогаем нашим военным, помогаем тем, кто организует эту ра-
боту. Мы помогаем с абсолютно разных сторон. И никаких сомнений ни в 
нашей победе, ни в успешном завершении задач СВО  никогда не возникает, 
– подчеркнул исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов.

Справка:Центр социально-психологической поддержки участников 
боевых действий «АДЭВА» действует на территории Республики Крым и 
города Севастополь. Его цель – помочь адаптироваться к мирной жизни вете-
ранам боевых действий разных периодов.  

Дарья Савичева, Фото: Анатолий Ершов
Пресс-служба КФУ

Не словом, а делом

КФУ подписал соглашение с Центром социально-психологической поддержки участников боевых действий «АДЭВА».

                                                                 В рамках проекта «Подари настро-
ение» все структурные подразделения вуза, 
расположенные в Симферополе, собрали 
более пяти тонн макулатуры для помощи 
участникам специальной военной опера-
ции. Агротехнологическая академия КФУ 
стала лидером сбора с результатом 2227,5 
кг.

-Очень важно даже не то, что ребя-
та собрали больше всех макулатуры, а то, 
что они четко выразили свою активную 
гражданскую позицию. Это, безусловно, 
заслуживает уважения. Любой разговор, 
который идёт со студентами, неизбежно 
переходит в плоскость их повседневной 
жизни, поэтому мы обсудили всё, что 
волновало участников встречи. Мы недо-
оцениваем роль студентов в организации 
учебного процесса, особенно студентов 
старших курсов. Всегда надо слушать то, 
что они говорят, – отметил Владимир Ку-
рьянов.

Средства, вырученные с акции, 
пошли на помощь полевому госпиталю, 
где проходят лечение участники СВО. 
Для них закупили необходимые медика-
менты и строительные материалы. Гума-
нитарная помощь была передана в пред-
дверии новогодних праздников.

-У нас каждый год активно прово-
дятся различные мероприятия. Мы стара-
емся сплотить все факультеты, поэтому 
очень рады были поучаствовать в сборе ма-
кулатуры. Это очень значимо, ведь таким 
образом мы делаем вклад в будущее нашей 
страны, – поделилась студентка Агротех-
нологической академии КФУ Валерия Цы-
цылина.

В ходе встречи Владимир Курьянов 
обсудил со студентами интересующие их 
вопросы, среди которых – прохождение 
производственной практики, трансформа-
ция образовательной программы и учеб-
ных планов,возможность скидок для опла-
ты обучения на коммерческой основе.
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Пресс-служба КФУ

Руководитель КФУ Владимир Курьянов встретился со студентами-активистами Агротехнологической академии, 
которые приняли участие в гуманитарной акции.

Им небезразлична судьба страны
Исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов встретился со студентами-участниками «Народного 
фронта», принимавшими участие в работе колл-центра во время выборов Президента Российской Федерации.

-Я очень рад тому, что наши студенты становятся всё более и более активными. Эти ребята соприкасались не только с важнейшим 
политическим событием, но и с реакцией людей на это. Через такое участие они чётко осознают механизмы управления государством 
и становятся активными членами нашего общества. Это та задача, которую решает и университет. Чтобы отсюда выходили не просто 
специалисты, а выходили люди с активной гражданской позицией, – отметил Владимир Курьянов.

Участники встречи обсудили образовательный процесс, работу «Народного фронта», а также обустройство точек плетения ма-
скировочных сетей в структурных подразделениях и общежитиях вуза.

Справка: Народный фронт – общественное движение, созданное в мае 2011 года. Его цель – объединение политических и обще-
ственных сил вокруг ключевых приоритетов развития страны, а также общественный контроль исполнения президентских поручений.

 Дарья Савичева, Пресс-служба КФУ
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Тыл тоже был фронтом

В выставочном зале Музея истории КФУ открыта выставка «Возвращение высших учебных заведений Крыма 
из эвакуации в Симферополь: к годовщине Великой Победы», приуроченная к 80-й годовщине освобождения Крыма 

от немецко-фашистских захватчиков.

                                                                

-Экспозиция состоит из двух основных комплексов. Пер-
вый посвящен героическому вкладу сотрудников и выпускников 
крымских вузов в дело общей Победы,  второй – судьбе крым-
ских высших учебных заведений в годы войны. На основе об-
ширного архивного материала из фонда Народного комиссари-
ата просвещения РСФСР Государственного архива Российской 
Федерации восстановлена история Крымского государственного 
педагогического института имени М. В. Фрунзе, Крымского госу-
дарственного медицинского института им. И. В. Сталина, Крым-
ского государственного сельскохозяйственного института им. М. 
А. Калинина в годы Великой Отечественной войны, – рассказал 
директор Музея истории КФУ профессор Андрей Непомнящий.  

На выставке широко использованы различные группы 
документов: переписка директоров институтов с многочислен-
ными органами власти по вопросам функционирования вузов; 
директивы, постановления государственных учреждений, отраз-
ившиеся на деятельности институтов; отчетно-плановая доку-
ментация вуза; материалы проверок контролирующими органа-
ми учебных заведений на предмет их готовности к проведению 
учебных занятий в рассматриваемый период. Проанализирована 
деятельность преподавателей институтов в период вынужденной 
эвакуации. Представлен этап восстановления деятельности ву-
зов после их реэвакуации в Симферополь, восстановлены про-
водимые мероприятия по подготовке к началу первого учебного 
года в Крыму осенью 1944 года.

Желающие могут ознакомиться с материалами выставки 
по адресу: г. Симферополь, ул. Ялтинская, 20, 2-й этаж, выста-
вочный зал Музея истории КФУ.

По материалам Музея истории 
КФУ им. В.И. Вернадского

 Музей истории КФУ продолжает программу по популяризации отечественной истории  среди молодежи. 
В частности, пропагандирует материалы университетской среды в эвакуации 1941–1944 гг. на примере 

Крымского педагогического института имени М. В. Фрунзе.

-Так, в экспозиционно-выставоч-
ном зале Музея истории КФУ прошел по-
каз исторической реконструкции «И тыл в 
то время тоже фронтом был»: 4 дня в эва-
куации…»

-Гостям мероприятия была пока-
зана повседневность преподавателей и 
студентов Крымпедвуза, эвакуированных 
из Симферополя в сентябре 1941 года. О 
работе под обстрелами, помощи фронту, 
строительству оборонительных соору-
жений в Симферополе и на Кавказе рас-
сказали очевидцы и участники событий 
– преподаватели и студенты нашего вуза. 
Роли профессоров, доцентов и студентов 

в эвакуации, а также школьников Касум-
кента (Дагестан) исполнили студенты 
исторического факультета КФУ. Зрителям 
представили 4 дня в эвакуации, хроноло-
гически охватывающие период с октября 
1943 по май 1944 года. Каждый день ре-
конструкции осветил  события опреде-
ленного периода войны и позволил пока-
зать вклад наших земляков находившихся  
в эвакуации в общую победу, – рассказал 
директор Музея КФУ профессор Андрей 
Непомнящий. 

 Почетным гостем реконструкции 
стал проректор по молодежной политике 
Крымского федерального университета 
Сергей Елькин. Он отметил, что показан-
ные сцены были настолько реалистичны, 
что позволили зрителям присутствовать в 
дагестанском селе Касумкент, вернув их 
на 80 лет назад.

Сценарий мини-спектакля осно-
ван на документальных воспоминаниях 
участников событий, которые хранятся в 
фондах Музея истории КФУ. В ходе его 
подготовки также были использованы 
документы Государственного архива Рос-
сийской Федерации, Государственного 

архива Республики Крым, Центрального 
государственного архива Республики Да-
гестан.

-Мы провели историческую рекон-
струкцию четырех дней жизни Крымского 
пединститута имени М. В. Фрунзе в эва-
куации (Дагестан), подобрав характерные 
сюжеты из повседневности того времени. 
Основанные на подлинных документах 
(воспоминания и письма, протоколы за-
седаний Ученого совета Дагестанского 
пединститута им. С. Стальского) реплики 
наших артистов — результат скрупулезной 
исследовательской работы сотрудников 
Музея истории. Я благодарен ребятам-ар-
тистам — моим студентам (курс «Исто-
рия Крыма в новейшее время») за то, что 
откликнулись на эту идею, согласились 
ходить на многочисленные репетиции, 
подбирали костюмы, обсуждали и редак-
тировали вместе с нами тексты. Уверен, 
эти воспоминания останутся с ними на всю 
жизнь. Очень доволен результатом, – отме-
тил профессор Непомнящий.

По материалам Музея 
КФУ им. В.И. Вернадского

Путь домой!
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 Восточный вектор
«Востоковедение и африканистика» – новое направление подготовки в КФУ, поступить на которое можно будет уже 

в этом году. Обучение доступно по программам бакалавриата и магистратуры.

-Открытие данного направления 
стало важным шагом в подготовке специ-
алистов как для сферы международных от-
ношений, так и в области филологии и язы-
кознания. О том, почему это направление 
важно для филологов, и о языках, которые 
будут изучаться студентами, рассказали 
представители Института филологии.

По словам директора Института 
филологии Александра Петренко, выпуск-
ники направления будут востребованы на 
рынке труда.

- Университет и мы как филологи 
давно ждали открытия подобного направ-
ления подготовки. Будем выпускать специ-
алистов с более широким спектром приме-
нения своих профессиональных знаний и 
навыков, которые включают и филологи-
ческую, и социологическую, и политоло-
гическую сферы, сочетающиеся в рамках 
единого учебного плана.

О том, какие именно языки будут 
преподавать студентам, рассказал старший 
преподаватель кафедры восточной фило-
логии КФУ Алексей Сухоруков:

-Ближний и Средний Восток ка-
жутся большими регионами, но в языко-
вом плане это – зона распространения пре-
имущественно трёх языков или диалектов: 
арабского языка (весь Ближний Восток и 
Северная Африка), тюркских языков (Тур-
ция) и иранских языков, а точнее – персид-
ский язык (Иран, Афганистан и Таджики-
стан).

Учитывая геостратегическое поло-
жение этих регионов, Россия всегда уде-
ляла им особое внимание. В  концепции 
внешней политики нашего государства, 
принятой в марте 2023 года, указано, что 
Российская Федерация намерена уделять 
приоритетное внимание всеобъемлюще-

му и долговременному доверительному 
отношению с Ираном, многоплановой 
всесторонней поддержке Сирии и углу-
блению партнёрства с Турцией, Египтом, 
Саудовской Аравией и остальными стра-
нами организации Исламского сотрудни-
чества.

В КФУ преподавание указанных 
восточных языков (арабского, турецкого 
и персидского) началось ещё в 1921 году. 
Мы в этой области имеем большую исто-
рию. В настоящее время у нас подписано 
несколько договоров о сотрудничестве с 
иностранными вузами. Прежде всего, это 
– Международный университет имени 
аль-Мустафы, а также Университет има-
ма Садика – учебное заведение, в котором 
готовят высших чиновников для государ-
ственных структур Ирана (послов, ди-
пломатов, министров). К примеру, посол 
Ирана в России – выпускник этого уни-
верситета. С ним у нас налажено устойчи-
вое и надёжное сотрудничество. Ещё один 
примечательный университет, с которым 
мы сотрудничаем – Университет Мехра-
ин, расположенный в свободной эконо-
мической зоне (город Бендер-Энзели) 
на побережье Каспийского моря. Чем он 
нам интересен? Тем, что через этот город 
проходит торгово-транспортный коридор 
«Север-Юг» – транспортный коридор, 
который призван стать альтернативой 
транспортному коридору через Суэцкий 
канал. Иначе говоря, мы можем миновать 
все неудобные места (например, Босфор-
ский пролив), которые препятствуют тор-
говле. Кроме того, этот путь значительно 
короче, он ведёт из России через Иран в 
Индию, а далее – в страны Востока, в том 
числе Китай. Эти договоры предусма-
тривают также научное сотрудничество, 

обмен студентами и преподавателями, ко-
торый может происходить в рамках про-
изводственных, страноведческих практик, 
предусмотренных учебной программой по 
новому направлению.

Прежде всего, студенты  будут из-
учать восточный язык, который и на бака-
лавриате, и в магистратуре будет препода-
ваться с первого семестра и до последнего 
дня обучения. Это позволит в достаточной 
мере овладеть навыками разговорного, де-
лового, литературного языка. Турецкий, 
арабский или персидский языки будут 
преподаваться в качестве основного вос-
точного языка по выбору студента. Кроме 
того, при наличии способностей и возмож-
ностей у студента индивидуальные траек-
тории, предусмотренные университетом, 
позволяют ему овладеть и изучить допол-
нительно другие дисциплины: второй вос-
точный язык, помимо европейского языка, 
который также является обязательным. 
Выпускник направления «Востоковедение 
и африканистика» будет в большей степени 
владеть ситуацией не только в плане языка, 
но и в плане истории, экономики, специфи-
ки дипломатических отношений, культур-
ной и лингвострановедческой ситуации.

Пресс-служба КФУ

Специалисты, которые очень нужны
С 1 сентября 2024 года в Агротехнологической академии КФУ открыт приём в магистратуру по направлению 19.04.04 

«Технология продукции и организация общественного питания» на бюджетной основе.

--Формирование экономической устойчивости предприятий общественного питания соответствует стратегической цели разви-
тия Крымского полуострова как круглогодичного туристического центра России. Ресторанное хозяйство Крыма играет важную роль в 
продовольственном обеспечении регионального туристского продукта и выступает основой организации специализированного гастро-
номического, в т. ч. индустриально-кулинарного и этнокулинарного туризма, – подчеркивает заместитель директора по учебной работе 
Агротехнологической академии Юрий Гербер.

Как отмечают специалисты, в Крыму пока еще не получили достаточного развития сетевые рестораны, рестораны с эксклюзив-
ным обслуживанием, этнической и специальной кухней. Нерешенными проблемами остаются сезонность работы многих предприятий, 
проблема подготовки кадров и повышения качества ресторанного обслуживания, отсутствия развитой системы гастрономического 
туризма.

Дальнейшее развитие ресторанного хозяйства, стратегического реформирования туристско-рекреационного комплекса региона 
и продвижения региональных санаторно-курортных и оздоровительных услуг на российский и международный рынок нуждается в 
решении ряда ключевых проблем, одна из основных – недостаток высококвалифицированных специалистов ресторанного сервиса, 
способных поднять систему общественного питания на новый качественный уровень. Открытие нового направления магистерской 
подготовки в КФУ позволит исправить сложившуюся ситуацию. Его выпускники будут востребованы на предприятиях общественного 
питания – ресторанах, кафе, столовых, барах для оперативного и стратегического управления производством продукции общепита 
массового изготовления, и специализированных пищевых продуктов (функциональные продукты, спортивное питание и т.п.).

По материалам Агротехнологической академии КФУ
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Где в Крыму ждут молодых медиков?
На базе Медицинского института КФУ состоялся Региональный этап Всероссийской ярмарки трудоустройства

 «Работа России. Время возможностей».

Для студентов это мероприятие — 
возможность узнать больше о вакансиях, 
подготовиться к собеседованию, а также 
повысить шансы на получение качествен-
ного профессионального опыта.Более 45 
представителей медицинских учреждений 
Министерства здравоохранения Республи-
ки Крым, а также социальные партнёры 
ярмарки представили порядка 1000 вакант-
ных рабочих мест. 

-Надеемся, что сегодня главные 
врачи медицинских учреждений найдут 
будущих сотрудников, а студенты – своих 
наставников. Сегодня отрасль здравоох-
ранения в республике нуждается в меди-
цинских сёстрах и врачах. За последние 
пять лет мы значительно увеличили коли-
чество мер поддержки для медработников 
не только первичного звена здравоохране-
ния, но и других  направлений подготовки. 
Сегодня молодой специалиста может с 
первого рабочего дня получать достойную 
заработную плату и современное профес-
сиональное оборудование. Национальный 
проект «Здравоохранение» будет продол-
жаться  следующие пять лет. В крымских 
городах и районах будут строиться новые 
поликлиники, ремонтироваться женские 
консультации. Для работы там нам необ-
ходимы высококлассные специалисты, 
которых выпускает наш федеральный вуз. 
Мы обещаем, что учреждения, которые яв-
ляются базовыми для прохождения прак-
тики студентов Медицинского института, 
откроют свои кафедры и выделят для них 
отдельные помещения, – отметила заме-
ститель Председателя Совета министров 
Республики Крым – министр труда и со-
циальной защиты Республики Крым Елена 
Романовская.

Пообщаться вживую с руководите-

лями и представителями медучреждений 
пришло порядка 500 ординаторов и сту-
дентов-выпускников. Также узнали о бу-
дущих местах работы около ста студентов 
старших курсов Медицинского колледжа.

-Медицинский институт явля-
ется одним из ведущих подразделений 
Крымского федерального университета. 
Этот ВУЗ обладает громадной историей, 
воспитал выдающихся специалистов в 
различных сферах охраны здоровья. Не 
ошибусь, если скажу, что подавляющее 
количество врачей нашей республики 
вышли из стен этого Медицинского ин-
ститута. Сегодня у студентов есть уни-
кальная возможность сделать выбор здесь 
и сейчас, главное- не упустить свой шанс. 
Нужно максимально внимательно отне-
стись ко всем вакансиям. Всегда нужно 
с чего-то начинать. Опыт, который при-
обретается на низовых звеньях здравоох-
ранения- неповторим и очень необходим. 
Настоящим учёным становится тот, кто 
начинает свой путь с лаборанта. А насто-
ящим врачом становится тот, кто начинал 
с должности участкового врача. Такие 
знания нельзя получить на студенческой 
скамье и даже на клинических практиках, 
– подчеркнул исполняющий обязанности 
ректора КФУ Владимир Курьянов.

Представители медицинских ор-
ганизаций Симферополя, Джанкоя, Керчи 
и других районов Крыма презентовали 
свою работу и рассказали об условиях 
трудоустройства. Так, Красноперекопская 
центральная районная больница предла-
гает молодым специалистам полный со-
цпакет, региональные выплаты, возмож-
ность проведения аттестаций и многое 
другое. 

-На данный момент в нашей боль-

нице работает 537 сотрудников и 86 вра-
чей, однако нам очень не хватает специа-
листов узких направлений: кардиологов и 
неврологов. Работу мы найдём всем. Также 
нужны заведующие амбулаторией и фельд-
шерско-акушерскими пунктами. В нашем 
районе действует программа «Земский 
доктор», также мы предлагаем жильё для 
иногородних специалистов, – рассказала 
начальник отдела кадров ГБУЗ РК «Цен-
тральная городская больница г. Краснопе-
рекопска» Оксана Егорова.

Больницы готовы предоставить на-
чинающим специалистам -медикам как ра-
бочие места, так и социальное стимулиро-
вание. Новичкам в медучреждениях будут 
начисляться специальные ежемесячные 
выплаты на протяжении года, а в рамках 
программы «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер» выделят денежные компенса-
ции. Также в Крыму с этого года медицин-
ские работники, получающие соцподдерж-
ку в виде оплаты съёмного жилья, смогут 
перенаправить эти деньги на погашение 
ипотечного кредита.

Справка: Ярмарка вакансий – тра-
диционное мероприятие для Крыма, ко-
торое помогает студентам-медикам опре-
делиться с профилем трудоустройства и 
местом для дальнейшего профессиональ-
ного роста. В этом году мероприятие про-
ходит по всей стране. Ее организаторами в 
Крымском федеральном университете вы-
ступили Министерство труда и социальной 
защиты, Министерство здравоохранения и 
Служба занятости Республики Крым.  

Елизавета Черкашина
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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Лучше один раз увидеть
Обучающиеся 3-4 курсов кафедры градостроительства Академии строительства и архитектуры КФУ посетили с экс-

курсией самую большую в Крыму мечеть Симферополя Джума-Джами, над проектом которой работала группа из 15 
архитекторов на протяжении десятилетия.

--При проектировании брались за 
основу турецкие мечети. Вокруг культового 
сооружения  предусмотрено двойное анти-
террористическое ограждение. При входе на 
территорию в 3 гектара посетителей встре-
чает величественный портал в марокканском 
стиле. Резные декоративные деревянные 
балки с росписью украшают входное здание. 

В мечети есть мужская и женская части, 
которые не пересекаются. В женской ча-
сти в цокольном этаже есть даже игровая 
комната для детей, – рассказал главный 
архитектор проекта Эмиль Юнусов.

Внутренний двор мечети ква-
дратной формы. Каждый купол во вну-
треннем дворике будет иметь свой тип 
орнамента (арабеска- переплетение 
одних цветов в другие), над ними еще 
работают архитектор совместно с  орна-
менталистами. Основная символика ор-
наментов мечети- желтый тюльпан. Ро-
спись ручная художественная выполнена 
разными опытными мастерами.

-Классическая османская архи-
тектура куполов, полукуполов и сводов 
в главном зале поражает своим масшта-
бом, величием и нарядным убранством. 
Высота главного купола 35 метров. 

Верхняя часть купола толщиной 15 см, к 
низу толщина расширяется до 30 см. Кон-
струкции объектов – монолитный железо-
бетон, – поделилась заведующая кафедрой 
градостроительства АСиА КФУ Виктория 
Сидорова.

Для создания купола потребова-
лось непрерывное литье спецмаркой бето-
на. Опалубка была выполнена эксклюзивно 
для этих купола и полукуполов из специ-
ального пластика. Велся круглосуточный 
авторский надзор по заливке бетона.

В заключение экскурсии главный 
архитектор проекта Эмиль Юнусов поре-
комендовал будущим градостроителям из-
учать Revit и 3DsMAX.

По материалам АСиА КФУ 

Куда пойти работать?
Студенты Физико-технического института КФУ посетили завод «Фиолент». В рамках экскурсии прошла встреча 

будущих специалистов с руководством предприятия.

--Ребята узнали о возможностях трудоустройства, прохожде-
ния практик и стажировок, а также о специфике работы на предпри-
ятии.

-На заводе есть все условия для развития. Мы предлагаем 
совмещать работу с учебой в университете, помогаем с обучением 
в магистратуре и аспирантуре. У нас есть свой спортивный зал, ста-
дион, прекрасная столовая. При предъявлении документов о съёме 
жилья в случае необходимости мы помогаем студентам решить 
финансовый вопрос, а также целый перечень других социальных 
аспектов, – рассказал генеральный директор АО «Завод «Фиолент»» 
Александр Баталин.

Экскурсию провели для студентов третьего курса, обучаю-
щихся по направлениям подготовки «Радиофизика» и «Программная 
инженерия». Они ознакомились с процессом производства, матери-
ально-технической базой завода,  а также рабочим оборудованием. 
Кроме того, будущие специалисты посетили музей завода, где им 
рассказали об истории и пути развития предприятия.

-Мы уже были на экскурсии на фирме «Selma» и в аэропорту, 
а сейчас узнали, как трудятся на заводе «Фиолент». Всё было инте-
ресно, мне очень понравилось, – поделился студент Физико-техни-
ческого института КФУ Константин Конаныхин.

Такие экскурсии проводятся для студентов регулярно. Еже-
годно со второго курса обучающиеся проходят производственную 
практику на одном из предприятий Крыма, которое выбирают само-
стоятельно после ознакомления с ним.

-Завод «Фиолент» – наш стратегический партнёр как по тру-
доустройству выпускников, так и по образовательному процессу. На 
его базе создана наша базовая кафедра, мы реализуем совместные 
образовательные программы, – отметил доцент кафедры радиофи-
зики и электроники Физико-технического института КФУ Сергей 
Арсеничев.

Справка: АО «Завод «Фиолент» является общепризнанным 
предприятием с многолетней международной репутацией, занима-
ющим прочные позиции в изготовлении элементов и систем авто-
матики.
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Поможет интеллект, искусственный
В КФУ открыли Центр искусственного интеллекта и анализа больших данных, который был создан в рамках 

программы стратегического академического лидерства «Приоритет 2030».

Главная цель работы центра – раз-
витие технологий искусственного интел-
лекта, ориентированных на совершенство-
вание жизни и улучшение безопасности 
человека.

-Центр искусственного интеллекта 
и анализа больших данных является очень 
важной структурной единицей Крымского 
федерального университета. Кроме того, 
он должен стать неотъемлемой частью на-
шей республики в решении многих прак-
тических задач в области здравоохранения 

и реабилитации, рекреации и туризма, 
сельского хозяйства, сферы безопасности. 
Это то подразделение, за которым буду-
щее, – отметил и. о. ректора КФУ  Влади-
мир Курьянов.

Работа центра направлена на 
проведение научных исследований в об-
ласти искусственного интеллекта и со-
здание продуктов для реального сектора 
экономики. Партнёрами центра являют-
ся ведущие предприятия Крыма: ООО 
«Коктебель», ООО «Агрофирма «Золотая 
балка»», Винодельческое хозяйство Рема 
Акчурина, ООО «Ceres Pro», Институт 
виноградарства и виноделия «Магарач», 
Никитский ботанический сад, Клиниче-
ский центр «Полтава», курортный ком-
плекс «Palmira Palace Resort & SPA».

-Искусственный интеллект помо-
гает решать конкретные задачи, которые 
нужны людям сейчас и будут востребо-
ваны ещё очень долго: принятие решений 
по диагнозам, выбор места, в котором вы 
будете отдыхать, контроль качества про-
дуктов питания и многое другое. И мы в 

нашем центре объединяем работу студен-
тов и учёных в этой области для практи-
ки, обмена опытом и взаимодействия с 
бизнесом, – подчеркнула директор Центра 
искусственного интеллекта и анализа боль-
ших данных КФУ Марина Руденко.

На базе центра открыты специали-
зированные лаборатории: компьютерного 
зрения, разработки программного обеспе-
чения, анализа данных, ГИС и метеоси-
стем. Среди уже реализованных проектов 
– мобильное приложение для аграриев и 
сервис для поиска и подбора санаториев. 
Специалисты также работают над созда-
нием интеллектуальной системы контроля 
на основе компьютерного зрения, которая 
помогает обнаружить заболевания вино-
града по его изображениям или видеомате-
риалам, даёт заключение и рекомендации 
о том, как можно быстрее устранить эту 
проблему.

Ольга Якименко
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ

Компьютер для беспилотника
Инженеры лаборатории «ФабЛаб» КФУ разработали одноплатный компьютер размером 40х40 мм для работы с

 компьютерным зрением на борту беспилотных устройств.

-Одной из задач, решаемых нашей 
лабораторией, является разработка беспи-
лотной техники с использованием ускори-
телей искусственного интеллекта, то есть 
небольших компьютеров, у которых все 
необходимые модули установлены на од-
ной плате небольшого размера. Сегодня 
на рынке есть решения для широкого при-
менения, которые неудобны для исполь-
зования на борту беспилотной техники, и 
оставляют некоторые возможности про-
цессора нереализованными: например, не 
все каналы CSI-интерфейса выведены на 
коннекторы для подключения камер, но 
зато присутствуют коннекторы DSI (разъ-
емы на дисплей), которые обычно в беспи-
лотной технике не используются. Мы 
разработали собственный вариант одно-
платного компьютера, который имеет все 
необходимые нам интерфейсы, при этом 
не содержит ничего лишнего, что позволя-
ет существенно уменьшить не только его 
размеры, но и стоимость, – рассказал руководитель лаборатории «ФабЛаб» КФУ  Владимир Овчаренко.

Компьютер, который разработчики назвали «Grape Pi 1», имеет 4-ядерный процессор H616, работающий на частоте 1.5 ГГц, 1 
Гб оперативной памяти, разъем для ssd-карты, три площадки с контактами USB 2.0, HDMI и video-out разъемы.

В следующих версиях «Grape Pi» разработчики планируют убрать HDMI-разъем и добавить контактные площадки для ин-
терфейсов SPI и I2C и уменьшить плату до размера 30х30 мм, что позволит интегрировать одноплатный компьютер в один корпус с 
USB-камерой, таким образом создав полнофункциональный модуль управления малогабаритными беспилотными устройствами.

По материалам «ФабЛаб»



9

Руководство КФУ посетило вузовскую базу отдыха и практики в селе Песчаном с рабочим визитом. Площадка начнёт 
работу в мае этого года. Об этом сообщил исполняющий обязанности ректора универстета Владимир Курьянов.

Будет комфортно всем

-Первое впечатление от посеще-
ния этой базы заключается в том, что мы 
не по-хозяйски относимся к тому, что у 
нас есть. Территория уже почти пять лет в 
собственности федерального университе-
та, но, по сути, здесь сделано мало. Люди 
работают и поддерживают состояние этого 
объекта, хотя никакие средства сюда ещё 
не вкладывались. Сейчас перед нами сто-
ит очень много задач. Все осмотренные 
здания пригодны к эксплуатации, но они 
находятся в запущенном состоянии, а база 
– место для творчества студентов, неогра-
ниченной реализации их идей. Для созда-
ния современной территории нам потре-
буется время и капитальные вложения, но 
главное – сделать первый шаг. Университе-
ту под силу сделать эту базу комфортной 
для всех, ведь у нас большой и дружный 
коллектив, который может выезжать сюда 
для отдыха и работы. Мы наведём порядок 
в собственном хозяйстве, – отметил Влади-
мир Курьянов.  

Субботники и работы по облаго-
раживанию базы запланированы на май-
ские праздники. Площадь ее территории 
составляет пять гектаров. На ней распо-
ложены порядка 30 домиков для прожива-
ния, кафе, шатер для мероприятий, а также 

имеется выход к морю с пляжной зоной. 
В ближайшее время в эксплуатацию бу-
дут сданы восемь домиков, рассчитанные 
в общей сумме на 47 мест. 

По словам Владимира Курьянова, 
в первые годы работы база будет функци-
онировать с мая по октябрь в зависимо-
сти от погодных условий. Приезжать на 
производственную практику смогут сту-
денты не только профильных направле-
ний, но и будущие инженеры, строители 
и архитекторы. Они внесут свой вклад в 
реставрацию жилых помещений и осво-
ят компетенции, связанные с рабочими 
профессиями. Для отдыха обучающихся 
и сотрудников университета планируют 
организовать поочередные летние смены.

Напомним, ранее территория при-
надлежала Научно-исследовательскому 
институту виноградарства и виноделия 
«Магарач». В 2019 году по решению Ми-
нистерства науки и высшего образования 
РФ она была передана Крымскому феде-
ральному университету.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

Заседание Инвестиционного совета прошло в КФУ. Вуз представил результаты реализации проектов 
по программе стратегического академического лидерства «Приоритет 2030».

Главное - целесообразная необходимость 

На повестке дня – вопросы, связанные с показателями 
эффективности программы развития университета, внесением 
изменений в проекты и в их сметы в соответствии с фактиче-
ским расходованием средств.

-Будем пересматривать внутреннюю политику вуза для 
улучшения нашей работоспособности и качественного разви-
тия Крымского федерального университета. В этом году запу-
стим семь проектов по программе стратегического академиче-
ского лидерства «Приоритет 2030». Мы все должны проделать 
большую работу, объединиться и разумно подойти к планиро-
ванию дальнейших задач, – отметил исполняющий обязанно-
сти ректора вуза Владимир Курьянов.

На сегодняшний день три проекта признаны успешно 
завершёнными. Это – проекты по созданию условий для уве-
личения численности иностранных студентов, модернизации 
серверной инфраструктуры открытого сегмента для органи-
зации учебного процесса, а также по созданию автоматизиро-
ванного комплекса для изготовления косметических средств на 
основе инновационной переработки растительных продуктов.

На заседании также были рассмотрены подходы к обе-
спечению на «Цифровых кафедрах» образовательных органи-
заций высшего образования и реализация программ развития в 
рамках соглашения «Наука и университеты». Участники Сове-
та обсудили мониторинг использования результатов проекта в 
операционной деятельности, финансовое обеспечение за счет 
внебюджетных средств.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Теория, практика и … трудоустройство
В Техникуме гидромелиорации и механизации сельского хозяйства КФУ в рамках ежегодной Всероссийской 

ярмарки трудоустройства «Работа России. Время возможностей» прошла встреча студентов 
с потенциальными работодателями. 

-Цель мероприятия – лично пооб-
щаться с будущими работодателями из ре-
ального сектора экономики, спланировать 
карьеру или образовательную траекторию, 
а также узнать о государственной под-
держке молодых специалистов.

-Такие встречи нужны для того, 
чтобы студенты проходили практику в хо-

зяйствах региона и потом трудоустраива-
лись. Это – основная наша задача, пото-
му что без прохождения практики ребята 
не получают навыков, а только владеют 
теорией. Сегодня мы видим, что нуж-
ны хорошие кадры для производителей 
сельхозтоваров, и в целом в республике 
сегодня наблюдается кадровый дефицит 
и механизаторов, и трактористов, и агро-
номов, – отметил директор Техникума ги-
дромелиорации и механизации сельского 
хозяйства КФУ Олег Зарипов.

Будущие соискатели во время 
ярмарки трудоустройства смогли озна-
комиться с предложениями ведущих 
предпринимателей в сфере сельского 
хозяйства  Крыма, а также представите-
лями банков, популярных сетей магази-
нов, завода «Фиолент», Министерства 
внутренних дел,  отдела государственной 

гражданской службы, кадровой работы и 
противодействия коррупции и Админи-
страции Советского района.

-Благодаря таким мероприятиям у 
нас налаживается контакт с молодым по-
колением, ведь они придут нам на смену. 
Хочется  чтобы таких мероприятий прохо-
дило больше, и они охватывали  другие от-
расли экономики, – поделился заместитель 
главы Администрации Советского района 
Республики Крым Владимир Ерохин.

Напомним, в рамках Всероссий-
ской ярмарки трудоустройства «Работа 
России. Время возможностей» такие ме-
роприятия  проходили по всей стране, в 
том числе и в структурных подразделениях 
Крымского федерального университета.

Нина Келле
Фото: Нина Келле
Пресс-служба КФУ

 В Агротехнологической академии КФУ провели открытое занятие по виноделию в новом формате. В нём приняли участие 
студенты академии и Симферопольского политехнического колледжа.

«Винное казино»

--Сегодняшнее мероприятие про-
водится также и в плане профориентаци-
онной работы, и  работы с уже частично 
подготовленными специалистами среднего 
профессионального образования. Мы на 
регулярной основе общаемся с Симферо-
польским политехническим колледжем, 
они готовят и предоставляют нам буду-
щих специалистов виноделия. Эта игра 
развивает желание учиться и проявлять 
свои знания. Я считаю, что такая форма 
станет достаточно эффективной системой 
обучения. Отрасль виноделия является 
бюджетообразующей для Крыма и специ-
алисты такого профиля нужны на многих 
предприятиях, – отметил директор Агро-
технологической академии КФУ Анатолий 
Рогозенко.

Инновационная образовательная 
технология «Винное казино» – вид ком-
мерческих дегустаций винодельческой 
продукции. Такая форма оценки органо-
лептических свойств вина уже адаптиро-

вана под образовательную технологию и 
внедрена в учебный процесс.

-Опыт советского виноделия по-
казывает, что виноделы в то время были 
ориентированы на свой завод и не всегда 
знали,  какие тренды популярны в мире. 
Сегодня виноделие не стоит на месте 
– меняются вкусы, меняются тренды, 
меняются предпочтения потребителей. 
Соответственно, любой винодел должен 
знать это и двигаться в данных направле-
ниях, чтобы всегда быть лидером своей 
отрасли. «Винное казино» – это один из 
способов проведения коммерческих дегу-
стаций. Мы его несколько адаптировали 
для учебного процесса. Наши, уже отра-
ботанные занятия показали, что в процес-
се винного казино у ребят очень хорошо 
начинают включаться все рецепторы, ведь 
тут необходимо сосредоточиться только 
на себе и своих ощущениях, – поделился 
заведующий кафедрой виноделия и тех-
нологии бродильных производств Агро-
технологической академии КФУ Дмитрий 
Ермолин.

В рамках занятия было представ-
лено восемь образцов вина из различных 
регионов мира.  Среди них – сорта из Но-
вой Зеландии, Южной Африки, Аргенти-
ны и Австралии. И, конечно, крымские 
образцы. Данные вина являются звёздами 
популярных дегустаций, поскольку имен-
но их представляют для более чёткого по-
нимания виноделия мира.

-Основная задача игры – угадать 

вино, которое находится в бокалах. Все ем-
касти с винами упакованы в специальные 
чёрные мешочки, соответственно, участ-
ники мероприятия его не видят и не знают. 
Мы разливаем напиток вслепую. По дегу-
стационным характеристикам участники 
должны предположить, из какого сорта 
винограда сделано вино, к какому региону 
или стране оно относится, предположить 
какие-то органолептические или техни-
ческие характеристики: крепость, сахари-
стость и так далее. Слепая дегустация – 
это всегда интересно, а когда присутствует 
такая игровая составляющая, появляется 
определённый стимул – заработать боль-
шее количество очков. Конечно, это всё 
приносит гораздо больше эмоций, нежели 
чем просто обычная лекция, – рассказала 
ассистент кафедры виноделия и техноло-
гии бродильных производств Агротехно-
логической академии КФУ Ольга Гераси-
мова.

Справка: «Винное казино» – уни-
кальный подход к обучению, который со-
четает в себе элементы дегустации вин, 
игрового формата и образовательной про-
граммы. Участие в таком мероприятии 
позволяет студентам расширить кругозор, 
узнать о различных сортах вина и регионах 
их производства, а также проверить свои 
способности и попробовать себя в роли 
сомелье.

Каролина Лазарева
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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Весна, полонез, вальс, полька и шакон
В Медицинском институте КФУ прошёл весенний студенческий бал - «Бал эпох 2024». 

Долгожданное мероприятие объ-
единило студентов и работников разных 
структурных подразделений вуза. Подго-
товка к нему  шла два месяца. За это время 
26 пар дебютантов оттачивали свои танце-
вальные навыки и готовили четыре обяза-
тельных танца – полонез, вальс, польку и 
шакон.

-В современном мире мы порой то-
скуем по благородству поступков, красоте 
церемонии бала и сиянию улыбок, когда 
сердца открываются друг другу. Я искрен-
не благодарю организаторов, участников, 
кавалеров и дам за то, что они сохраняют 
эту традицию. Уверен, что сегодня весен-
ний бал засияет новыми улыбками и по-
дарит невероятные эмоции всем гостям и 
участникам. Признаюсь, я очарован всеми 
присутствующими, – поделился проректор 
по молодёжной политике КФУ Сергей Ель-
кин.

В программе вечера – головокру-
жительные вальсы, котильоны, танцы на 
знакомство, конкурсы, бальные игры и 
театрализованные представления. Особое 
внимание уделили традициям – на балу 
действовал светский этикет. А по специ-
альной бальной почте дамы и кавалеры 
могли отправить друг другу тайные по-
слания в виде карточек с цветами.

-Бал – это то мероприятие, ког-
да атмосфера повседневности уходит на 
второй план, и мы погружаемся в нечто 
изысканное и интересное. В этом году 
мы решили сделать акцент на культур-
ных традициях бала, хотим показать и 
погрузить наших гостей и участников в 
прошлое, в самое начало истории балов 
России, – отметила директор Дома куль-
туры Медицинского института КФУ Та-
тьяна Сыч.

В завершении вечера прошла це-
ремония голосования за короля и короле-
ву бала. Гости оценивали образ дебютан-
тов, манеры, пластичность, соблюдение 
бального этикета и умение танцевать.

Самой изящной и аристократич-
ной парой вечера стали студентка второго 
курса Медицинского института КФУ Ека-
терина Ивченко и студент третьего курса 
Медицинского института КФУ Илья Не-
кало.

-Подготовка к балу длилась около 
двух месяцев. Хоть мы и до этого танце-
вали в паре, всё равно было волнительно. 

Наша победа стала неожиданной для нас 
двоих, мы очень рады. Эмоции переполня-
ют, этот день мы точно запомним, – поде-
лилась Екатерина Ивченко.

-От бала испытываю самые пре-
красные впечатления. Весь вечер царила 
волшебная атмосфера. В какой-то момент 
мы забыли обо всём и просто наслажда-
лись моментом, здесь и сейчас. Я искренне 
рад, что сегодня мы смогли преодолеть все 
трудности и проявить свои танцевальные 
возможности. Это было прекрасно!, – рас-
сказал Илья Некало.

Также в рамках бала была объ-
явлена специальная номинация среди 
иностранных обучающихся. В ней одер-
жали победу студенты международного 
медицинского факультета Сидда Каниша и 
Шекхар Химаншу.

Короли и королевы исполнили фи-
нальный танец – королевский вальс. Побе-
дители получили подарки от организато-
ров и партнёров, а среди гостей разыграли 
призы в лотерее.

Напомним, студенческий бал про-
водится в университете второй раз, и уже 
становится доброй традицией. Организа-
торами мероприятия выступили Дом куль-
туры и Профсоюзная организация обучаю-
щихся Медицинского института КФУ.

Каролина Лазарева
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

«Знаю! Могу! Помогаю!»
В рамках Всероссийской акции, приуроченной к Национальному дню донора,  КФУ совместно с  

ГБУЗ РК «Центр крови» провели День донора для обучающихся университета.

-Сегодняшняя донорская акция 
«Знаю! Могу! Помогаю!», организован-
ная Федеральным медико-биологическим 
агентством, направлена на то, чтобы при-
влечь активную молодежь к донорскому 
движению. За ними будущее. Это молодые, 

здоровые юноши и девушки, которые мо-
гут подарить частичку себя и тем самым 
спасти человеческие жизни. В рамках 
акции студенты смогут пополнить банк 
крови и вступить в Федеральный регистр 
доноров костного мозга и гемопоэтиче-
ских стволовых клеток. Благодаря тому, 
что в октябре 2023 года мы уже сотруд-
ничали с Крымским федеральным уни-
верситетом, регистр вырос. Если на конец 
прошлого года в нем состояла 251 тысяча 
человек, то на начало марта 2024 года это 
уже была 321 тысяча. Необходимое коли-
чество – 500 тысяч человек, – рассказала 
заведующая отделом комплектования до-
норских кадров ГБУЗ РК «Центр крови» 
Республики Крым Ольга Чос.

Цель проведения таких акций – 
привлечь к донорству стволовых клеток 
как можно большее количество молодых 
людей. И эти акции будут продолжаться. 
Сегодня в регистр доноров костного моз-
га Российской Федерации вступили 36 че-
ловек. Всего донацию прошли 58 человек.

-Если вы хотите начать делать до-
брые дела, заняться волонтерской деятель-
ностью либо другой, приносящей пользу 
обществу и людям, то сейчас самое время 
и самый простой и человечный способ 
– сдать кровь и…спасти чью-то жизнь. 
Донорство — не что иное, как благотво-
рительность в чистом виде. Важно поддер-
живать интерес студентов к таким акциям. 
Надеемся, что они станут регулярными в 
Крымском федеральном университете», – 
отметила главный специалист Центра со-
циального и стипендиального обеспечения 
вуза Татьяна Понимаева.

Справка: Справка: Организаторами меро-
приятия выступили Департамент по со-
циально-воспитательной работе КФУ и 
Центр социального и стипендиального 
обеспечения вуза при партнёрстве с ГБУЗ 
РК « Центр крови» Республики Крым.

Лилия Брык
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Более 30 студентов КФУ приняли участие в утренней зарядке, приуроченной ко Всемирному дню здоровья, 
который отмечается ежегодно 7 апреля. Это - праздник для каждого, 

кто заботится о своём благополучии, здоровом теле и крепком духе.

Креативная и зажигательная!

Губернатор Севастополя Михаил Развожаев и заместитель министра спорта России Одес Байсултанов 
вручили награды севастопольским спортсменам. 

Церемония награждения состоялась во Дворце водных видов спорта имени Галины Прозуменщиковой.

Удостоверения Мастеров спорта были 
вручены и студенткам Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института КФУ .

За высокие спортивные достижения 
удостоверения Мастера спорта международ-
ного класса вручены Анастасии Подлесной 
(спортивное метание ножа), Кристине Михне-
вой (спортивная борьба), удостоверение масте-
ра спорта России вручено  Ангелине Сошни-
ковой (спортсмену спорта лиц с поражением 
ОДА).

-От всей души мы поздравляем наших 
студенток с высокими наградами. Звание ма-
стеров спорта – это показатель упорства, тру-
долюбия, самоотверженности и признания 
достижений спортсмена. Желаем им не оста-
навливаться на достигнутом, и покорять новые 
спортивные вершины, – поздравила студенток 
директор СЭГИ КФУ им. В.И. Вернадского На-
талья Лазицкая.

Пресс-служба КФУ

Поздравляем!

Организатором мероприятия выступил Институт 
биохимических технологий, экологии и фармации КФУ, 
при поддержке доцента кафедры спорта и физического 
воспитания Ордена Трудового Красного Знамени Меди-
цинского института им. С.И. Георгиевского Людмилы 
Блонской. Участвовали  в утренней зарядке сотрудники, 
студенты и преподаватели разных структурных подразде-
лений КФУ.

-Мы решили немного взбодрить студентов и препо-
давателей и провести самую зажигательную зарядку. Сту-
денты нашего института совместно с другими подразделе-
ниями университета скреативили эту идею. Если  таким 
маленьким примером хоть одного человека сагитируем 
ежедневно заниматься физкультурой, то не зря мы прове-
ли сегодняшний день, – отметил директор Института био-
химических технологий, экологии и фармации Алексей 
Гусев.

Напомним, с 5 по 12 апреля 2024 года проводилась 
Всероссийская акция «Будь здоров!», приуроченная ко 
Всемирному дню здоровья.

-Крымский федеральный всегда активно принима-
ет участие в популяризации здорового образа жизни в сту-
денческой среде. Для ребят проводятся физкультзарядки, 
психологические мастер-классы, уроки здоровья совмест-
но с привлеченными специалистами. Здоровое молодое 
поколение – залог успешного будущего нашей страны, – 
рассказала директор департамента по социальной и воспи-
тательной работе КФУ  Елена Кравченко.

Пресс-служба КФУ


